



かまがや 特 集 号



—「かまがや」の歴史をさかのぼる!—

1971▷2021

鎌ヶ谷市
市制施行

50th



50 years ago
01 昭和50年ごろ



50年間
を
振り返る

鎌ヶ谷市の **いま** 1971-2021 **むかし**

10 years ago
04 平成20年ごろ

昭和46年
鎌ヶ谷町役場

当時の町役場は現在の図書館の位置にありました



昭和48年
くぬぎ山駅



昭和48年
風間街道と木下街道の合流地点、魚文の句碑

魚文の句碑は、当時から風間街道と木下街道の合流地点にありました



昭和47年
北初富駅



昭和48年
市役所の開所式



昭和48年
市制記念公園にD51が到着



昭和53年
オープンカーに乗るミス鎌ヶ谷



昭和46年
50年前の選挙

時代背景
昭和47年(1972年)2月 札幌オリンピック開催
同年11月 上野動物園、中国から贈られたパンダを公開
昭和48年(1973年)10月 第1次オイルショック
昭和49年(1974年)10月 長嶋茂雄、プロ野球現役引退を宣言
昭和50年(1975年)3月 山陽新幹線の全線開通
昭和53年(1978年)5月 新東京国際空港(成田空港)が開港

40 years ago
02 昭和60年ごろ



平成3年
市制施行20周年記念行事を実施
「鎌ヶ谷市少年の船」が、少年少女603人を乗せて、香川県小豆島へ出航し、無事、4日間の渡航を終えました

平成3年
**北総開発鉄道
新鎌ヶ谷駅が開業**



昭和58年
おしやらく踊り保存会
結成発足発表会

平成3年
市制施行20周年
テレホンカード

時代背景
・昭和58年(1983年)4月 東京ディズニーランド開園
・昭和60年(1985年)3月 青函トンネルの本坑貫通
・同年3月 筑波科学万国博覧会開催
・同年8月 日本人初の宇宙飛行士が誕生
・平成2年(1990年) 第1回大学入試センター試験実施

平成8年
**ファイターズタウン
鎌ヶ谷が完成**

東京ドームとほぼ同じ広さのグラウンドとなる新球場(現ファイターズ鎌ヶ谷スタジアム)が完成



時代背景
・平成10年(1998年) 長野オリンピック開催
・平成13年(2001年) アメリカ同時多発テロ発生
・平成15年(2003年) 地上デジタル放送開始

20 years ago
03 平成10年ごろ



平成16年
新鎌ヶ谷地区の「街びらき」

南北の駅前広場・メイン道路が整備され、大型ショッピングセンターのオープンもあり、鎌ヶ谷の新たな玄関口が完成

平成19年
**国史跡
「下総小金中野牧跡」**



捕込(とっこめ)
鎌ヶ谷市域は江戸時代に中野牧という馬を放し飼いにしていた牧が広がっていました。国史跡下総小金中野牧跡(捕込)は年に一度行われた野馬捕りで、馬を追い込み、捕らえるための施設です。土手で囲われた構造をしており、当時の様子を非常によく残していることから、初富小学校の野馬士手とともに、平成19年に鎌ヶ谷市で初めて国史跡に指定されました。



平成25年
鎌ヶ谷市民まつりで初の相馬野馬追騎馬武者行列



平成26年
きらり鎌ヶ谷市民会館・きらりホールが開館



New
05 令和元年ごろ

令和3年
現在の市役所

平成26年
**市公式マスコット
キャラクター
「かまたん」**

かまたん profile



● 出生地: 鎌ヶ谷の畑 ● 性別: 男子 ● 身長: 5尺8寸31分 ● 体重: なし74個分 ● 年齢: はく歳 ● 特徴: めちゃくちゃ明るい子。野菜と果物に好き嫌いはナン ● 特技: むぎゅ〜&ハグ ● 好きなもの: 梨の芯 ● 苦手なもの: あお虫くん ● 頭の赤い3本は?: 向かって左から、「新鮮・安心・安全」を表しているたん!



平成28年
大相撲「朝日山部屋」開設

KAMAGAYA Photo Gallery

鎌ヶ谷は昭和46年9月、町から市になりました。ここでは当時の街並みや雰囲気、発展する鎌ヶ谷の様子を写真で紹介いたします



year taken: 1971
鎌ヶ谷駅前



year taken: 1971
交差点(現在の初富駅付近)



year taken: 1971
建設中の鎌ヶ谷高校



year taken: 1971
大仏付近の交差点



year taken: 1971
電報電話局



year taken: 1971
当時の街並みと下校する子どもたち



year taken: 1972
建設中のグリーンハイツ



year taken: 1972
単線で走る東武野田線の車両

市制施行50周年を迎えて

鎌ヶ谷市は、昭和46年9月1日、千葉県下24番目の「市」として誕生し、本年9月1日に節目となる市制施行50周年を迎えました。

鎌ヶ谷が「村」から「町」になった昭和33年の人口は、約1万1,500人ほどでしたが、東武野田線、新京成線沿線の宅地開発が進み、市制施行1年前には約3万8,500人と12年間で3倍以上に人口が急増しました。

このような中で、昭和46年4月に県立鎌ヶ谷高等学校が新設されると、「人口3万人以上」「官公署が4つ以上あること」「銀行・会社の数やその規模が他の市と比べて劣っていないこと」などの市制移行要件をクリアし、「鎌ヶ谷市」が誕生しました。

市制施行当時の人口は4万4,760人でしたが、現在では、約11万人の都市に発展しております。

私は、市制施行50周年となる節目の年に鎌ヶ谷市長として市政運営を担うことになりましたが、もっとも大切にしたいことは、お年寄りから子どもまで、全ての人が支えあいながら、笑顔で安心して暮らせる街、そして未来に向かって発展

し続ける希望のある街づくりです。

本市は、面積が21.08平方キロメートルと小さいながらも、人と人との繋がりが強く団体活動も活発で、私鉄4路線を有し、都心や沿線都市にも近く、恵まれた立地条件にあるコンパクトにまとまった、ポテンシャルの高い街です。

今後は、この特徴を活かしつつ、これまでのまちづくりをさらに加速させ、

「子育てがしやすいまちづくり」

「お年寄りや障がいを持っている人が安心して暮らせるまち」

「災害に強い安全、安心なまちづくり」

「にぎわいあふれる発展し続けるまち」

「緑にあふれ、豊かな産業が育つまち」

となる5つの政策の実現を目指してまいります。

引き続き市民の皆様のご協力をお願いします。

鎌ヶ谷市長 芝田 裕美



鎌ヶ谷市いま・むかしクイズ

クイズに答えて、プレゼントを当てよう!



question 01

今から**50年前**、鎌ヶ谷が町から市になった当時の「**市役所の位置**」はどれでしょう?

- (1)現在の市立図書館本館があるところ
- (2)現在の新鎌ヶ谷駅前
- (3)鎌ヶ谷大仏の向かい側

question 02

昭和48年に市制記念公園にやってきた乗り物はどれ?

- (1)蒸気船
- (2)蒸気機関車
- (3)蒸気自動車



question 03

昭和58年に保存会が結成された**市無形文化遺産**は?

- (1)おしゃらく踊り
- (2)阿波踊り
- (3)ハカ



present

応募者の中から抽選で10人に「ふるさと産品」3,000円相当を贈呈します。

※写真はイメージです。実際に贈呈するものとは異なります

鎌ヶ谷市ふるさと産品



応募方法

はがきに住所・氏名(ふりがな)・年齢・電話番号と、三つのクイズの答えを記入して、9月30日(木)まで(消印有効)に広報広聴室 ☎273-0195 または応募フォームから

※当選は発送をもってお知らせします



申し込みフォーム

\\ 広報広聴室から想いをお届け! //

編集後記

これらの画像は、鎌ヶ谷が「町」から「市」へと成長を遂げた昭和46年9月1日号から、10周年ごとに発行してきた広報かまがやです。

今回の50周年記念号は、50年前と今の鎌ヶ谷市の「変化」に焦点を当てました。

作成にあたり過去の広報を振り返ったところ、現在の広報とはまったく異なる大らかな内容に驚くと同時に、時代の変遷を感じました。

今後作成する広報も記録として残ることを意識し、これからもよりよい広報かまがやを発行できるよう努めてまいります。

